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柿子寓意着红红火火，我市的大部

分农村都有种植，是一种颇受欢迎的时

令水果。日前，记者在潘岱街道曹岙村

看到，该村的一些房前屋后、山坡等地上

种了柿子树，成熟后的柿子却大部分被

当地农户留在了树上。“现在柿子几乎没

人来买，除了采摘一些自己吃外，大部分

就留在树上了。”村民林大爷说，采摘柿

子 50 公斤左右需要一天，还得像藏宝贝

一样存几天，成熟后只能卖 150 元左右，

连人工成本都不够，而且还不一定能全

部卖完。

据了解，由于今年上半年雨水较多，

柿子的产量不是很高，但成熟柿子的市

场价格却不高。“以前还会有人来收购柿

子，但这两年基本上没有了，市场上柿子

的价格也逐年下降，现在个头大、品相好

的柿子也只卖 3 元一公斤，差一点的 2 元

每公斤甚至更低。”林大爷说，很多人嫌

麻烦，干脆就不去摘柿子了。

林大爷在采访中给记者算了一笔

账：按柿子平均销售价 2.4 元一公斤计

算，一个人一天最多采摘约50公斤左右，

如果出去做散工，一天收入在 200—300

元左右，卖柿子的收入比做散工的收入

还低。

另外，熟悉柿子的人都知道，柿子制

成柿饼后可以存放较长的时间。曹岙村

柿子种植户陈先生告诉记者，制作柿饼

工序繁琐，要先除去柿子的外皮和核，然

后再用绳子串连起来，放在太阳底下暴

晒。“有些农户会选择在天气好的时候晒

制一些柿饼自用，用量也非常小。”陈先

生说，即使每家每户都制作柿饼，用量加

起来也不是很大，如果没有柿饼加工企

业进行收购，剩余的量还是较大的。

本报讯（记者 黄丽云）近日，“第二十届中

国美食节暨第二届赣菜美食文化节”在江西南

昌绿地国际博览中心隆重开幕。在本次大会

中，瑞安市饭店餐饮烹饪行业协会会长、浙江

葡萄园大酒店餐饮有限公司总经理傅银媚荣

获中国饭店业金鼎奖——“2019 杰出餐饮企

业家”荣誉称号和新中国成立 70 周年全国饭

店餐饮业卓越功勋人物“创新先锋”荣誉称号。

据悉，第二十届中国美食节由中国饭店协

会、江西省商务厅和南昌市人民政府主办。本

届美食节深度探研 2019 餐饮美食升级、2020

餐饮业发展趋势、餐饮好案例、餐饮新业态、新

商业模式、餐饮未来供应链管理等发展方向，

以及向行业推广品质发展的新模式、新业态、

新产品。

“金鼎奖”是由国家相关部门批准，由中国

饭店协会协会颁发的中国饭店行业的最高荣

誉。该奖项的设立旨在树立标杆典型、发挥优

秀企业示范带头作用，引导饭店餐饮企业供给

侧结构性改革，适应新消费需求。

对于此次能获得金鼎奖的两个奖项，傅

银媚表示很荣幸。傅银媚介绍，专注纯餐饮

酒店近 30 年的浙江葡萄园大酒店餐饮有限

公司，于 2017 年 12 月在经济开发区新开了

专做“喜文化”的葡萄园宴会中心，开拓宴会

型酒店市场。葡萄园作为瑞安市餐饮行业的

老品牌，近年来一直在积极创新，开拓发展空

间，而宴会中心令葡萄园以全新的品牌形象

亮相市场。

据悉，该宴会中心的模式，得到了全国各

地饭店行业“大师”们的认可，中国饭店协会协

会也多次组织会员来瑞参观学习。傅银媚说，

她对餐饮行业有感情，在酒店经营中，她更关

注细节，要求员工树立质量第一的理念，最终

树立好“葡萄园大酒店”的品牌。

下一步，傅银媚希望可以在我市周边的乡

镇街也建立一个宴会中心，以满足更多市民的

消费需求。

采摘成本高于收购价

柿子熟了却“有柿无市”

本报讯（记者 潘敏洁）近日，在 2019 国际

时尚消费暨第十五届浙江（温州）轻工产品博

览会上，浙江大东鞋业有限公司以男鞋主打的

黑标店形象亮相，这意味着以女鞋起家的大东

鞋业，正式发力男鞋市场。

在温州时尚博览会上，大东黑标店展馆

面积达 100 平方米，主要展出男士皮鞋、休

闲鞋、运动鞋，女鞋约占 1/3。大东黑标店形

象亮相后，受到了温州鞋业界同行的广泛关

注。

据了解，目前大东鞋业已在国内开出

8000 多家门店，鞋类专营销售门店类型分为

新红标店和黑标店。新红标店门头设计采用

艳丽的红色调，面积一般为 80 至 150 平方

米。店里“大东”女鞋约占 70%，童鞋占 20%，

男鞋的比例占 10%。浙江大东鞋业有限公司

工作人员表示，顾客看到新红标店，就以为是

只卖女鞋的，男顾客就绕道走了，因此在新红

标店里，男鞋销量往往不及预期。

为了提高男鞋销量和市场份额，在经过深

入市场调研后，大东决定推出黑标店。黑标店

门头采用接近深灰色和深咖啡色的颜色设计，

旨在让男性消费者来店里会感到更舒适。黑

标店面积一般为150至300平方米，面积比新

红标店更大。店内男鞋男包约占 60%，女鞋

女包比例 30%，童鞋童包以及饰品等品类比

例占10%。

据介绍，大东黑标店主要面向 3 至 6 线城

市，会在购物中心、商超、市区进行推广。大东

计划明年将开出 1500 家黑标店，继续加码男

鞋市场。

大东鞋业成立于 1995 年，是一家以时尚

鞋服研发、生产及销售为主的现代化经营集

团。经过 20 多年的发展，如今大东已实现每

季产品“零库存”、做到领先国内鞋服企业的

“14 天快时尚”⋯⋯这种不断进行商业模式自

我变革创新、让传统行业“老底子”不断焕发出

“新活力”、企业取得又好又快发展的商界历

程，被外界誉为“大东模式”。未来三年，大东

还将全力构建“生活圈”新商业模式。

■记者 林长凯

进入十一月后，柿子成熟了，黄澄澄的柿子挂在枝头随着秋风左右摇晃，甚是好看。然而，记者在采访

中了解到，由于柿子的销路不好，收购价较低，很多种植户把大部分的柿子留在树上任其“自生自灭”，最终

不是进入鸟类胃中，就是凄惨地挂在枝头或是掉落地上。

“熟透的柿子软绵绵的，一不小心

就会弄得手上都是果浆，很麻烦。”“都

说吃柿子会得结石，谁还敢吃？”“同一

时间上市的水果种类那么多，为什么

非得要吃柿子？”⋯⋯记者在市区瑞光

大道上一家水果店里，就吃不吃柿子

的问题进行了随机采访，得到的答案

几乎就是上面这些。在消费市场上，

柿子的特殊性让很多消费者望而却

步。

市区十八家农贸市场一位水果批

发商章先生告诉记者，以前市场上水

果种类少，柿子的市场相对较大，而现

在水果的种类越来越多，市民对于同

期上市水果的选择空间大，口味有所

转移，柿子的销售市场自然就小了。

其次，柿子不方便储存，因为它不像橘

子、苹果、柚子等水果在自然条件下能

存放一段时间。如果顾客选择已经完

全成熟的柿子，没过几天就会腐烂；若

是购买生柿子，又得花时间让其成熟，

非常不便。

相较于其它果树，柿子树的挂果

量是比较大的，在自然、原生态的生

长环境下，一到结果的时节，一棵较

大的柿子树结上几百个柿子都是非

常平常的事，然而这些柿子的销售只

靠外地收购商，处于被动状态。“我们

只能摘下没有完全成熟的柿子，然后

以非常低的价格卖给收购商，价格的

主动权没有掌握在自己手里，我们这

儿 也 没 有 专 门 从 事 柿 子 加 工 的 企

业。”一位高楼镇民族村一位柿子种

植户表示，如果柿子也能像其它水果

一样得到深加工，柿子目前的困局或

许能得到改善。

柿子熟了却滞销

产业链有待延伸

大东亮相温州时尚博览会

发力男鞋市场

浙江葡萄园大酒店餐饮有限公司总经理傅银媚

荣获中国饭店业金鼎奖两项大奖


